

La Voz de Menorca

Número suelto . . . 5 céntimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XII.— Número 3.919

Suscripción

En la isla al mes . . . Ptas. 1'50
Resto de España . . . 1'75
Extranjero . . . 2'50

MAHON, LUNES 26 MARZO 1917

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 22 de Marzo de 1917.

Presidió el señor primer Teniente de Alcalde don Pedro Pons Sitges; asistiendo los concejales señores Carreras, Ponsell Sintés, Coll, Gomila Manent, Bosch, Pons Castell, Escudero, Botella.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Conceder las licencias siguientes:

A don Francisco Gornés Vidal para modificar el zócalo de la casa número 21 de la calle de Isabel II.

A don Francisco Ferrer Ballester para convertir en escarparte la puerta número 25 de la calle de Pi y Margall y ensanchar la número 1 de la de San Elías.

A don Antonio Cardona Olives para reconstruir de sillares la pared del cercado que posee en el camino de la Unión.

A don Antonio Tutzó Gelabert para modificar la pared del huerto junto a la casa número 51 de la calle de Ramírez.

Autorizar a don Jaime Orfila Moll para variar la entrada del camino, hectómetro 3.º kilómetro 1.º de la carretera de Mahón a San Luis.

Autorizar a don Pedro Ballester Pons, herrero, para traspasar a favor de don Manuel Parpal Esteve, el contrato de arriendo del local número 6, que el municipio posee en la calle de la Alameda.

Conceder un plazo de 30 días a las Centrales Eléctricas de esta ciudad para que mejoren las condiciones de seguridad de la instalación de los hilos conductores de fluido a alta tensión.

Aprobar el Reglamento para el servicio de coches que se dedican al transporte de pasajeros entre ésta y San Luis.

Aprobar varias cuentas.

Desestimar la petición de don Esteban Recolons de eximirle del pago del arbitrio sobre canalones, puertas y ventanas del edificio conocido por fábrica de Calafiguera.

Nombrar al licenciado del ejército don Sebastián Salom Moll, encargado del alumbrado público y demás servicios municipales de Lluquesanas con el haber anual de 200 pesetas, por haber sido designado por el Ministerio de la Guerra.

Conceder un segundo plazo que terminará en 30 de Abril próximo para el pago sin recargo de los arbitrios establecidos para este año sobre carruajes, bicicletas, motocicletas y automóviles; casas de bebida y similares; motores y calderas de vapor; vendedores de frutas y verduras fuera del mercado; perros; puertas, ventanas y canalones.

Solicitar del Ministerio de Instrucción Pública subvención a la Colonia escolar de este Municipio.

Aprobar el concurso de adquisición de alimentos para los Establecimientos municipales de Beneficencia con excepción de las patatas que con otros artículos deberán ser adquiridos por los inspectores correspondientes.

Aprobar los siguientes resultados por Consensos de Febrero:

INGRESOS

Pesetas

Productos de la 1.ª Tarifa. 16.559'28

Productos de la 2.ª Tarifa. 2.379'55

Total . . . 18.918'83

GASTOS

Personal. 3.030'00
Otros. 376'72
Cuota para el Tesoro. 9.257'11
Líquido para el Ayuntamiento. 6.275'00
Total. 18.918'83

Faenar al señor Alcalde para nombrar el personal eventual que sea necesario para formar la Relación de casas habitables dispuesta por el señor Gobernador en circular publicada en el B. O. 7.855 de 10 del actual.

Quedar enterado de las comunicaciones recibidas del señor Ministro de Hacienda, ingenieros señores Calvet y Santa María y Teniente de Navío señor Cardona Prieto agradeciendo el acuerdo del Ayuntamiento por sus gestiones a favor de las obras de dragado del puerto.

Rogar a los señores Santa María, Cardona Prieto y doctor Llansó para que continúen sus gestiones a fin de que sea definitivamente aprobado el proyecto de dragado del puerto.

Facilitar al Teniente de Navío señor Cardona Prieto los datos que estime conveniente que se guardan en los Archivos municipales, relacionados con las aguas de San Juan.

Conceder los siguientes plazos al arrendatario del servicio de carros de recogida de aguas sucias de los particulares para que pueda sustituir el ganado que en la actualidad emplea por otro que reúna buenas condiciones; en lo que resta del presente mes substituirá una caballería y durante el próximo mes de Abril substituirá las cuatro restantes.

Comunicar al señor Veterinario municipal inspeccione el ganado afecto a los diferentes servicios municipales.

INDETERMINADO

El señor Pons Castell se interesó con el señor Alcalde accidental para que se cumplimente el acuerdo tomado por el Ayuntamiento, toda vez que el arrendatario del Teatro Principal no tiene aun satisfecho el importe del actual trimestre.

A INFORME

De la Comisión de Hacienda, cuentas.

De la Junta de Cementerios, moción del señor Botella de adquirir un sítio del antiguo recinto del Cementerio Católico de esta ciudad.

De la Comisión de Beneficencia, cuentas de gastos de Febrero último.

De la Comisión de Fomento, a saber:

Instancia de doña María Taltavull Seguí pidiendo permiso para modificar la puerta y la ventana de la casa número 5 de la calle de San Juan.

Instancia de don Juan de Vidal y Olivar pidiendo permiso para ensanchar una ventana del tercer piso y colocar otra en el 2.º de la casa número 15 de la calle de Isabel II.

Instancia de don Gabriel Timoner Coll pidiendo permiso para reconstruir el frontis de la casa número 14 de la plaza de San Francisco.

Presupuesto formado por el señor Arquitecto para la construcción de un tejado en un patio de la escuela de niños de San Clemente, calculado por pesetas 500.

De las Comisiones de Fomento y Hacienda, escrito de don Antonio Cachor pidiendo un auxilio para poder arreglar los desperfectos que a causa de los últimos temporales sufrió el bote de su propiedad, único con que contaba para ganarse su sustento.

Se sombró una Comisión especial compuesta de los señores Alcalde, Carreras Hernández, Vidal de Olivar, Olives, Coda, Botella y Pons Castell, para tratar con La Eléctrica Mahonesa, concesionaria del servicio del alumbrado público, para conocer las condiciones de mejora del servicio a fin de poder continuarlo por diez años.

A estudio de la Comisión de Fomento, datos facilitados por el señor Pons Sitges a fin de que se tengan presentes al formularse el proyecto de Reglamento para la venta de pescado fresco. Se autorizó al señor Alcalde o encargado de plazas para que permitan la venta de pescado por las calles siempre que a la hora señalada en anteriores disposiciones no sea posible su fácil venta en pescadería, ya por haberse presentado en abundancia ya por las condiciones de mal tiempo. Al tomar este acuerdo no estaban presentes los señores Carreras Hernández, Pons Zabala, Gomila Carreras, Pons Castell y Botella.

Y se levantó la sesión.

J U D E X

PRIMER EPISODIO

La sombra misteriosa.

Con el falso nombre de Morales, Roberto Kerjean, ente depravado, lleva una vida de crápula y de lujo, en compañía de su amiga Diana Monti. De esta última está enamorado el banquero Favraux que la hará su esposa tan pronto case a su hija (del

banquero) Blanca Aubry. Al entretanto Diana es colocada como institutriz para cuidar de Juanito, hijo de Blanca. Esta es pedida en matrimonio por el Vizconde Amaury de Laroeheontaine con muchas más deudas que pergaminos.

Diana piensa compartir con Morales las riquezas del banquero y el Vizconde se propone pagar sus deudas con la dote de Blanca.

Pedro Kerjean, padre de Morales y licenciado de presidio, desconoce el paradero del hijo y al pedir noticias en la alcaldía del pueblo las obtiene deplorables.

No muy lejos, en el castillo de Sablons se celebra una espléndida fiesta. El vagabundo Pedro Kerjean logra, no sin trabajo, que el banquero Favraux se aproxime a la verja del chalet.

Kerjean se da a conocer y arroja a Favraux un escrito en el que acusa al banquero de haberle estafado y haberle lanzado por la fatal pendiente del presidio.

Favraux le contesta en mala forma y le desprecia.

Algo más tarde al dirigirse Favraux a París en auto, éste atropella a Pedro Kerjean y le hace caer definitivamente.

Ya en París, al día siguiente, Favraux recibía un billete acusador con la misteriosa firma «Judex» y en el que además de recriminarle se le ordenaba que antes de las diez de la noche entregase la mitad de su fortuna a la beneficencia pública.

Inquieto y asustado Favraux fue a encargarse las diligencias e indagacio-

170

IVANHOE

FOLLETÍN DE LA VOZ DE MENORCA

167

agente fué más liberal en promesas que en dadas; si bien es verdad que al fin nada omitió de cuanto podía decidir al irresoluto, y animar al descorazonado. Hablaba del regreso de Ricardo como de una cosa imposible; pero cuando infería por las miradas inciertas y respuestas dudosas que recibía, que aquel era el único temor que contenía a muchos, aseguraba con la mayor confianza que el regreso del rey, aun suponiendo que fué posible, en nada alteraría sus cálculos políticos.

—Si Ricardo regresa—decía Fitzurse—será para enriquecer a sus hambrientos cruzados a expensas de los que no le han seguido a la Tierra Santa; para pedir cuentas severas a los que durante su ausencia hayan dado el menor paso que puede tomarse como una ofensa inferida a las leyes, o como usurpación de las tierras y privilegios de la corona; para vengar en las Ordenes del Temple y de San Juan de Jerusalén el celo con que durante las guerras sostenidas en Palestina han abrazado el partido de Francia; para castigar, en fin, como rebelde y traidor a todo el que se halla declarado en favor de su hermano. ¿Qué podéis recelar de su poder?—seguía diciendo el astuto confidente del usurpador.—Confieso que es un caballero valiente e intrépido; pero ya no estamos en los tiempos del rey Arturo, en que un solo paladín peleaba contra una hueste entera. Si Ricardo regresa, lo hará solo, sin partidarios, sin amigos. Los huesos de los que le han acompañado blanquean a esta hora las arenas de Palestina. Los pocos que se han salvado de este desastre han regresado, como el caballero de Ivanhoe, mendigos, derrotados. ¿Y qué significa la legitimidad de sus derechos?—preguntaba a los que demostraban algún recelo sobre este punto.—¿Es más positivo y sagrado el título de primogenitura de Ricardo que el del duque Roberto de Normandía, hijo mayor del Conquistador? Y, sin embargo, Guillermo el Rojo y Enrique, sus hermanos menores, han sido sucesivamente preferidos a ellos por la voz de la nación. Roberto no cedía en prendas nobles y generosas a Ri-

Fitzurse, mientras el príncipe hablaba, acercóse a Cedric y le dijo que brindase por el príncipe Juan, pues aquella era una excelente ocasión de manifestar un espíritu conciliador entre sajones y normandos.

Cedric nada le respondió; y poniéndose de pie, se expresó de esta manera:

—V. A. me manda que nombre a un normando digno de los aplausos de este concurso; cosa verdaderamente dura para mí, pues es decir al esclavo que cante los loores de su señor, y al vencido, no obstante las opresiones de la conquista, que entone las alabanzas del victorioso. Nombraré, sin embargo, a un normando, primero en las armas y primero en jerarquía... el mejor y el más noble de su raza. Y no titubearé en llamar falsos y viles a los labios que no paguen ese tributo a su bien merecida fama, y conforme lo digo lo sostendré durante el resto de mi vida. A la salud de Ricardo Corazón de León.

Al oír este nombre, el príncipe Juan, que esperaba oír el suyo propio, quedó atónito y confuso. Alzó maquinalmente la copa, y volvió a ponerla sobre la mesa, para observar cómo recibían el brindis los convidados, de los cuales muchos no sabían qué hacer, si beber o dejar de hacerlo, pues ambas cosas les parecían bastante peligrosas. Algunos diestros cortesanos imitaron el ejemplo del príncipe, llevando la copa a sus labios, y poniéndola nuevamente sobre la mesa. Otros en cambio, animados por sentimientos más generosos, exclamaron: «¡Viva el rey Ricardo! ¡Ojalá se restituya pronto a sus hogares!» Frente de Buey, Brián y algunos otros, ni siquiera tocaron las copas, respondiendo al brindis con desdén risa; sin embargo, ninguno se atrevió a contradecir abiertamente aquel homenaje tributado al monarca reinante.

Habiendo gozado a sus anchas de este triunfo, Cedric dijo a su compañero:

—Vamos, noble Aíthelstane, ya nada nos resta hacer aquí, puesto que hemos respondido a la cortés hos-

"EL ATLAS"

Compañía Anónima de Seguros Marítimos
y Riesgos de Guerra

Delegación de Baleares: MANUEL BELTRÁN LLABRÉS, San Fernando, 34, MAHÓN.

Lea usted lo que sigue:

Si necesita muebles de cualquier clase visite la

CASA LLOBERA

y tenga la seguridad de que los encontrará a precios económicos.

Inmensa variedad de cuadros.

Casa Llobera, Portal de Mar, 1 y 9

nes del asunto a la agencia Celeritas, regentada por don Casto Pachon. Con este objeto van ambos al castillo de Sablons.

Al día siguiente el espantado Favraux recibe otro aviso en el que embosadamente el implacable y desconocido Judex le amenaza con la muerte si no cumple la orden de entregar a la asistencia pública, la mitad de su fortuna.

**

Aquella noche en el castillo de Sablons se celebraba la fiesta de esponsales de Blanca, la hija del banquero y Larochefontaine.

A las diez Favraux iba a brindar cuando se desplomó como herido por un rayo. Según el doctor había muerto de una embolia fulminante.

**

Han pasado algunos días.

Por las cartas de Judex y por un informe que este misterioso personaje le remitió, enteróse Blanca de las maldades y ruinas de que fue autor su padre el banquero Favraux.

Se desbarata la proyectada boda con el Vizconde.

La aventurera Diana Monti es despedida con toda la servidumbre y Blanca se dispone a dejar el castillo de Sablons después de ceder su fortuna a la beneficencia pública.

Confía su precioso niño Juanito a unos antiguos y fieles servidores.

Llaman al teléfono, acude Blanca y con espanto indecible oye la voz de su padre que le dice: Blanca, hija mía, perdóname.

Judex, el misterioso Judex, con hombres de confianza se había apoderado del cuerpo de Favraux y por procedimientos sólo por ellos conocidos lo habían reanimado de su catalepsia.

(Continuará.)

SE VENDE. — Laña de acebuche (uastre) a 1'75 pesetas los 40 kilos, espresamente para estufas y cocinas económicas. Se reparte a domicilio. El vehículo que hace el reparto va provisto de una campana como contraseña, para aviso de su paso.

Se admiten encargos: Calle Cifuentes, 128 A. Mahón.

Noticias militares

Destinos.—En Infantería. El teniente coronel don Pedro Saez Barreda, del regimiento de Mahón, 63, a desempeñar el cargo de secretario del Gobierno Militar y Subinspección de Mahón.

El brigada Emilio Ramis González, del regimiento de Menorca, 70, al de Guis, 67; y los sargentos José Mira Jordán, del regimiento de Guadalajara, 29, al de Mahón, 63, Eladio García Aranguren, del de Guipúzcoa, 53, al de Mahón, 63, y Pedro Monzonis Viciano, del de Mahón, 63, al batallón Cazadores de Alba de Tormes, 8.

En Artillería. El primer teniente (E. R.) don Pedro López y Ortega, de la Comandancia de Menorca, a situación de reserva en la tercera región y afecto para haberes al séptimo depósito de reserva.

En Ingenieros. Los comandantes don Julio Guijarro y García Ochoa, del primer depósito de reserva del arma, a la Comandancia de Menorca, y don Guillermo Ortega Agulla, de dicha Comandancia, a excedente en la cuarta región; y los capitanes don Antonio Moreno Zubia, de la Comandancia de Menorca, a excedente en la cuarta región, y don Felipe Porta e Iza, del regimiento de Pontoneros, a la Comandancia de Menorca.

En Sanidad Militar. El Médico primero don Manuel Amieba Escandón, recién ascendido, del regimiento Infantería de Mahón, 63, al hospital de Lérida.

Matrimonios.—Se ha conedido licencia al médico primero de Sanidad Militar don Ramón Jiménez de Azcárate y Altimiras, con destino en el Escuadrón Cazadores de Menorca, para contraer matrimonio con doña María de los Dolores Moreno y López de Haro.

CARNICERIA número 15 (Clausuro), de Miguel Pons.

En esta carnicería se vende la carne de buey y ternera con hueso, a pesetas 1'75 el kilo, y sin hueso a pesetas 2'75 el kilo.

Sección Delegada de Menorca de la Comisión Mixta de Reclutamiento de Baleares.

La Excelentísima Diputación Provincial de Baleares ha fijado las fechas que a continuación se expresan, para que se presenten al juicio de exenciones ante esta Sección los mozos sujetos a ella pertenecientes a los reemplazos de 1917, 1916, 1915 y 1914 de los pueblos de esta isla.

Día 1.º de Mayo.—Pueblo de Alayor.

Día 7 de Mayo.—Ciudadela.

Día 14 de Mayo.—Ferrerías y Mercadal.

Día 21 de Mayo.—San Luis y Villacarlos.

Día 28, 29 y siguientes que sean necesarios.—Mahón.

Lo que se hace público para conocimiento de todas aquellas personas a quienes pueda interesar.

Mahón 24 de Marzo de 1917.—El Vice-Presidente, Evaristo Mejía de Polanco.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Paquetes postales para Francia

Según nos dice el jefe de esta Administración de Correos, se admiten ya otra vez paquetes postales para Francia.

Como es consiguiente se expedirán también los envíos postales destinados a las naciones que deben servirse por vía de Francia.

Tan grata noticia al desvanecer la alarma que la contraria produjo, producirá general satisfacción y devolverá la tranquilidad a cuantos veían por el motivo de referencia amenazados sus intereses.

Bienvenidos

A bordo del vapor «Mahón» llegaron el sábado de Barcelona nuestros amigos don Pedro Casado y su distinguida señora y el agente jefe de vigilancia don Indalecio Viejo.

Procedentes también de la ciudad

condal vinieron ayer en el «Monte Toro» el señor Alcalde de esta ciudad don Peregrín G. Moncada acompañando de su distinguida señora y el comerciante don Pedro Goñalons.

La bienvenida a todos.

Fallecimientos

Después de breve enfermedad falleció en Palma don Juan Muntaner y Riera. Administrador de *La Almudaina* y persona muy estimada.

En Bilbao ha fallecido don Francisco Cabellos que desempeñó un tiempo el cargo de Delegado del Gobierno en Menorca.

Descansen en paz.

Del mar

Por tratarse de servicios fijos y regulares y en vista por otra parte de que los periódicos de Palma y de la península publican el movimiento de los vapores correos, reanudaremos desde hoy la información referente a los nuestros.

Después de penosa travesía llegó el sábado de Barcelona el vapor «Mahón» con diez y nueve pasajeros, y procedente del mismo puerto y de Alcedia vino ayer el «Monte Toro» con diez pasajeros de Barcelona.

A bordo del mismo llegaron cinco corrijendos que han de extinguir condena en la Penitenciaría Militar de la fortaleza de Isabel II.

A causa del temporal no salió ayer para Barcelona el «Mahón».

El «Monte Toro» debe marchar a Palma esta noche.

El misterio de Zudora

Aun deben pasarse por el proyector del Cine Moderno los últimos films de «Lucile o la Hija del Circo» y ya ha sido contratada una nueva cinta dividida en once episodios.

Nos referimos a la película «El misterio de Zudora» interpretada por los mismos artistas que impresionaron la que lleva por título «El misterio del millón de dollars», film este último que tanta celebridad y popularidad ha alcanzado.

Dedicaremos al asunto algunas informaciones.

Teatros y cines

La Empresa del Principal siempre activa prepara un acontecimiento artístico para el jueves: el estreno de la preciosísima obra «Pastor y Borrego». Para mañana preparamos algunas noticias referentes a esta chispeante comedia.

Bien puede decirse que nuestras salas de proyecciones están hoy a la altura de su misión.

En el Cine Consey se ha exhibido últimamente un film de argumento emocionante, de primorosa confección y de gran delicadeza artística, titulado «En la ciudad eterna».

De la serie artística del Nuevo Cine le acaba de llegar el turno a la cinta «La Madre», el drama de Russiñol, cinematografiado con inteligencia y arte. El nombre de la gran actriz Italia Vitaliani, la protagonista, es por sí solo al par que un elogio, la indicación de una labor admirable.

Esta noche por última vez se desarrollará tan preciosa cinta.

En cuanto al Cine Moderno, tan favorecido siempre por el público, continúa ofreciendo los interesantes y sensacionales episodios de «Lucile o la hija del circo» y en alternativa con estas películas intercala otras de buen gusto y de las más acreditadas marcas.

Esta noche a las nueve se dará un programa extraordinario que permitirá ver la imagen de la genial artista Susana Grandais, protagonista de la cinta «Lo irreparable»; además de este film figura en el programa el muy cómico «Georget artista».

pitalidad del príncipe. Los que quieran saber algo más acerca de nuestras costumbres, que nos busquen en nuestras casas paternas. Ya hemos disfrutado bastante del banquete real y de la urbanidad normanda.

Dichas estas palabras levantóse, y acompañado de Athelstane, abandonó la sala del convite, seguido de otros muchos huéspedes partidarios de los sajones y justamente ofendidos por las palabras del príncipe Juan y de sus palaciegos.

—¡Por las barbas de mi padre!—exclamó el príncipe cuando los vió fuera de la sala;—hemos sido objeto de la burla de los sajones.

—Ya hemos brindado bastante—dijo el prior Aymer, —y era tiempo de dejarlo.

—Mucha prisa tiene el reverendo prior—repuso Bracy.

—En efecto, señor caballero—respondió el prior,—tengo prisa porque aun me quedan muchas millas antes de llegar a casa.

—Todos tienen gana de irse—dijo el príncipe a Fitzurse en voz baja;—más miedo tienen que deseos de ayudarme.

—No temáis nada—respondió Waldemar,—yo sabré contenerlos y hacer que se reúnan con nosotros en York. Reverendo prior—dijo, dirigiéndose al padre Aymer,—quisiera hablaros en particular antes de que montéis a caballo.

Todos los huéspedes se habían retirado ya; sólo quedaban los de la comitiva personal del príncipe y sus más celosos partidarios.

—Este es el resultado de vuestros consejos—dijo el príncipe a Fitzurse;—estos verracos sajones vienen a burlarse de mí en mis barbas; y al oír el nombre de mi hermano, todos mis amigos tiemblan como si tuvieran perlesía.

—Os ruego que tengáis paciencia—replicó el consejero;—pudiera responderos echando la culpa a las imprudencias que han frustrado mis designios; y sin

embargo, no lo hago, porque no es ahora tiempo de convenciones. Bracy y yo vamos al encuentro de esos cobardes para hacerles ver la imposibilidad de retroceder habiendo adelantado tanto.

—Nada conseguiréis—decía el príncipe Juan paseándose desatentadamente para la sala;—nada conseguiréis, porque esos hombres han visto la mano que escribía la sentencia en el muro; han conocido al león por la huella que en la arena dejó impresa y porque han oído sus rugidos en el bosque. Nada hay que baste a reanimar su valor.

—¡Ojalá!—dijo Fitzurse a Bracy—pudieramos reanimar el suyo! Pero el nombre de su hermano le da calentura. ¡Cuánta es la desgracia de los cortesanos cuyo príncipe carece de fortaleza y de perseverancia tanto en el mal como en el bien!

XV

Waldemar Fitzurse pudo congregar al fin a los deseminados miembros del bando del príncipe Juan; pero le costó las mismas fatigas que a la araña le cuesta unir los sueltos hilos de su destrozada tela. Los partidarios que lo seguían por inclinación y afecto eran muy pocos, y ninguno por estimación personal. Por tanto fue necesario que Fitzurse les ofreciese nuevas ventajas y recompensas, y les recordase las que ya estaban disfrutando. A los nobles jóvenes y disolutos les prometió la impunidad de sus excesos y la facilidad de cometer otros; a los ambiciosos, medios de aumentar su poderío y a los interesados, grandes sumas y cuantiosos estados. Los jefes de las tropas mercenarias recibieron una buena cantidad de monedas de oro, argumento que ejercía en ellos un imperio irresistible, y sin el cual ningún otro hubiera podido producir efecto. Pero aquel eficaz

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Continúa el avance de los franco-ingleses. -- Importantes conquistas. -- Toma de dos fuertes avanzados de La Fere. -- Los ingleses cortan la línea férrea de Cambrai a Saint Quentin. -- Brillantes victorias de los aliados en el frente griego. -- 1.700 prisioneros. -- Fuga del Czar de Rusia

Conferencias depositadas el día 24 a las 25-40 y el 25 a las 6-15.

La guerra europea

Victorias de los aliados

Partes franceses del día 24

París, tres tarde. — Al este del canal de Saint Quentin ensanchamos las posiciones últimamente conquistadas y ganamos nuevos puntos muy importantes.

El enemigo intentó atacar nuestros puestos avanzados del oeste del Oise, pero hicimos fracasar sangrientamente tales tentativas.

En el resto del frente hay calma.

Once noche. — En el Somme y el Oise continuamos cosechando éxitos.

Entablada una gran batalla seguimos el avance y conquistamos nuevos terrenos palmo a palmo.

En el sector de La Fere nos apoderamos de dos fuertes avanzados de esta plaza.

Al sur del Oise realizamos progresos sensibles.

Al norte de Soissons no se han operado cambios de importancia.

En nuestros avances encontramos numerosos cadáveres abandonados por el enemigo y nos apoderamos de un cañón de 42 y de algunos proyectiles del mismo calibre.

En Soissons, en Amiens y en Alsacia se batan las artillerías.

Parte inglés

Londres. — En un comunicado oficial se dice que en la región de Arras se han entablado pequeños combates y lo mismo en la dirección Bapaume Cambrai.

Los esfuerzos enemigos para contrarrestar la presión británica resultan inútiles.

Entre San Quintín y La Fere nuestras columnas avanzaron de dos a cuatro kilómetros.

Al este de Soissons el enemigo atacó con violencia.

De los Balcanes

Salónica. — Los franceses han hecho prisioneros a un millar de turcos en el sector de Monastir.

Petrogrado. — Los rusos que operan en el sector de Braile, en Rumanía, han arrojado al enemigo de las estaciones de Vaden y Halt.

En la frontera de Moldavia los rumanos dispersaron un convoy.

En la línea del Sereth se nota una gran actividad por parte de la artillería.

De los Estados Unidos

La opinión pública

Nueva York. — En todos los estados de la República se organizan mítines en favor de la guerra.

En New Hampshire han ofrecido quinientos millones de dólares.

En Rhode Island se propone el servicio obligatorio para las mujeres.

Ofrecimientos

En Massachussets han sido ofrecidos al Gobierno los servicios de las fábricas de armas.

En Pensilvania los directores de las grandes centros industriales han anun-

ciado que una hora después de declarada la guerra ofrecerán el material para dotar cuatro cuerpos de ejército.

La Federación de los Clubs Femeninos ha ofrecido un contingente de seis millones de mujeres para prestar todos los servicios.

Reclutamiento y movilización

Las operaciones de reclutamiento del ejército y de la marina se realizan de manera asombrosa.

En New England se movilizan todas las fuerzas públicas y privadas.

Los ánimos excitados

El torpedeamiento del vapor yanqui «Halton» en el que murieron veinte americanos ha exacerbado los ánimos en todos los Estados Unidos.

Esta piratería ha exaltado también el patriotismo de los yanquis.

En Nueva York en un mitin al que concurrieron más de quince mil personas se dieron entusiastas gritos de guerra! ¡guerra!

A buena hora

Se dice que España y Grecia han sido requeridas para una mediación entre los Estados Unidos y Alemania.

No se concreta el sentido en que habrían de mediar dichas naciones.

NOTICIAS

¿Una nueva humillación?

Se dice que el gobierno alemán ha dicho al de España que considerará como un acto de hostilidad la cesión de buques mercantes a Inglaterra.

Denuncia. — Desaparición

El Comité Internacional de la Cruz Roja ha denunciado que los alemanes trasladan a la zona de guerra los prisioneros de los campos de concentración.

El Príncipe Federico Carlos de Prusia no ha regresado a la base de operaciones.

Un aviador que reconocía el frente británico ha interceptado un radiograma en el que se pedía al Rey de España que averiguase el paradero de dicho Príncipe.

Témese que haya muerto.

Política revolucionaria

El Comité Central ruso y la fracción parlamentaria democrática se inclinaron hacia la idea de someter a la asamblea constituyente la proclamación de una República Democrática.

El 7 de Abril se decidirá sobre el particular en la asamblea de cadetes que ha de celebrarse en Petrogrado.

Verdades como puños

Ginebra. — En la última sesión del Reichstag un diputado pronunció un violento discurso contra el Kaiser y el Canciller responsables de la angustiosa situación y de que en Alemania el hambre y la mortalidad aumenten de un modo espantoso.

Comparó la situación del Imperio alemán con la de Rusia antes de la revolución y añadió que hay que cargar sobre el Kaiser y el Canciller la responsabilidad de haber llevado a la muerte millones de alemanes.

Promoviéndose un fuerte escándalo y el Presidente de la cámara dijo: Retírense esas palabras.

— He dicho la verdad, replicó el orador.

Otro diputado obrero dijo que es

imposible ocultar la realidad y que el gobierno está obligado a facilitar subsistencias al pueblo.

Se reprodujo el escándalo y hubo de suspenderse la sesión.

Matrimonio mal avenido

Se dice que el Kromprinz ha pedido el divorcio.

No se especifican los motivos de la petición.

Cuerpo de ametralladoras

Londres. — Se ha formado un nuevo cuerpo de ametralladoras.

Se le denomina Sección de ametralladoras de la Guardia.

Dos noticias

Madrid. — El gobernador civil señor Rosselló ha retirado la dimisión que había presentado.

Da lugar a expectación la asamblea nacional obrera que hoy se reúne en Madrid.

Conferencias depositadas el día 25 a las 25-40 y el 26 a las 6-15.

En el frente occidental

Partes franceses del día 25

París, tres tarde. — Nuestros ejércitos han hecho nuevos progresos al norte de Grand Serécourt en dirección a Saint Quentin.

En el Somme y el Oise hay relativa tranquilidad.

Entre los prisioneros alemanes capturados ayer los había de siete regimientos distintos.

Al sur de Chauny consolidamos las posiciones conquistadas y lo mismo al norte de Soissons.

Al este del Mosa merced a una lluvia de granadas de mano que lanzamos a los alemanes fué rechazada una tentativa contra las trincheras de Agremont.

En el resto del frente hay calma.

Once noche. — Avanzamos entre el Somme y el Oise.

Los alemanes oponen una enérgica defensa que es vencida lo mismo que sus violentos contraataques dirigidos con la pretensión siempre frustrada de recuperar el terreno perdido.

Después de infligir al enemigo numerosas bajas le expulsamos definitivamente de las importantes posiciones de Castres y Essigny-la-Grand.

Hicimos fracasar un violento contraataque alemán dirigido sobre Carnoy.

Al sur del Oise penetraron nuestras tropas en el bosque de Cognac y asaltaron las trincheras de Solindray.

Las tropas alemanas fueron obligadas a replegarse a través de una zona batida por nuestra artillería y fueron castigadas de una manera espantosa.

Al norte de Soissons aumentamos nuestras conquistas.

Con vigorosa resistencia hemos rechazado al enemigo que volvía por las posiciones de Vregny y Mangiv el que últimamente le arrebatamos.

Duelos muy vivos de artillería en Craone.

En el sector de Verdun nuestras baterías cafonearon la zona al norte de la cota 304 y el canal de Bezouvaux.

Parte inglés

Londres. — En estas operaciones fuera de las trincheras nuestra caballería toma parte activa y desarrolla importantes maniobras.

Las columnas de caballería británica acosan al enemigo en retirada y mantienen el contacto con las retaguardias alemanas.

Al este de Bapaume y hacia Cambrai la actividad es parecida a la de Octubre de 1915.

Han vuelto a presentarse los hulanos.

No obstante la tenaz resistencia de los alemanes el ejército del Reino Unido mantiene el contacto con las líneas enemigas.

Hemos avanzado once kilómetros en la región de Peronne.

Como resultado de las últimas operaciones queda cortada la línea férrea y por lo tanto las comunicaciones por la misma entre Cambrai y San Quintín.

Los franceses están a cinco kilómetros de San Quintín.

Nos hemos apoderado de un bosque importante.

Actos de vandalismo

Las prensas francesa e inglesa contienen relatos espantosos en que sin lugar a duda, con cita de fechas, lugares y personas, se concretan actos de vandalismo perpetrados por los teutones al retirarse desesperanzados y furiosos.

El gobierno francés ha puesto en conocimiento de las naciones neutrales estas fechorías, entre las cuales se incluye la destrucción completa de un histórico castillo donde estuvo arrestado el Emperador Napoleón.

Hay que advertir que esta antigua obra no tiene en estos tiempos valor militar.

Poincaré al frente

El Presidente de la República Francesa ha visitado la zona reconquistada por las tropas francesas.

El señor Poincaré se detuvo en Noyon, Nestle, Roye y otros pueblos.

El primer ciudadano de Francia fué en todas partes aclamadisimo.

Aeroplanos alemanes a tierra

Han sido derribados dos aeroplanos alemanes que bombardearon Calais, causaron la muerte a dos paisanos e hirieron a otro.

También lanzaron proyectiles sobre Dunquerque sin causar daños.

En los frentes orientales

En el sector de Hamadam

Petrogrado, oficial. — En el sector de Hamadam el ejército ruso ha ocupado la posición de Kerind.

Continúan nuestras tropas la activa persecución de los derrotados turcos.

El ejército de Salónica

Salónica, oficial. — En las últimas operaciones en el sector de Monastir las tropas aliadas han hecho prisioneros a veinte y cuatro oficiales y mil setecientos sesenta y ocho soldados.

Continúan con éxito las operaciones que desarrolla el ejército internacional.

De Oriente a Occidente

De Rusia

Petrogrado. — La tranquilidad en Rusia es completa.

Han ingresado en los cuarteles gran número de reclutas.

El Czar destronado se ha evadido de Tzarkoieselo, créese que en auto-veloz. Las tropas le persiguen.

Se ha ordenado a la familia imperial y a los duques desposeídos de sus cargos que no salgan de la demarcación de Petrogrado.

En el frente italiano

Roma. — En el Trentino reina mal tiempo.

En el alto Gordevole los italianos rechazaron patrullas alemanas.

En los Alpes Julianos duelos de artillería y lo mismo en el Carso.

Últimas noticias

El Havre. — El Rey Alberto de Bélgica ha celebrado en el frente de guerra una larga entrevista con el generalísimo del Ejército de la República.

Acompañaban al Rey y el general Nivelle los estados mayores respectivos.

Berlín. — Los periódicos socialistas protestan contra la rebaja de la tasa del pan.

Madrid. — Ha sido cerrada la frontera francesa.

Se ha comunicado al Rey de España que el Príncipe Carlos Federico de Prusia a causa de haberse caído de un aeroplano tiene un pulmón destruido.

Se le asiste solícitamente en un hospital francés.

Crónica Nacional

De Mahón a Fornells

El Ministro de la Guerra general Luque ha telegrafiado al Diputado por Menorca, señor Llansó, que ha sido remitido al ministerio de Fomento el expediente, ya aprobado, para la construcción del tercer trozo de la carretera de Mahón a Fornells.

Estas mismas obras las suspendió el ex-ministro de la guerra general Echagüe en Noviembre de 1914.

Asamblea obrera

Se ha aplazado hasta hoy la asamblea obrera de Madrid anunciada para ayer y que da lugar a una gran expectación.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva

Ateneo de Villa-Carlos

La Sección de Deportes de esta Sociedad organiza para el próximo domingo día 1.º de Abril una excursión a pié a la pintoresca cala «de's Rafalet».

Se emprenderá la marcha a la una de la tarde.

Oportunamente se darán las instrucciones convenientes.

Previsión del tiempo

De las notas que sobre previsión del tiempo insertan los periódicos, copiamos por hoy las que siguen:

Depresión de Galicia se encaminará a la punta de Bretaña el martes 27, y la de Argelia se remontará al S. de Mediterráneo superior, a donde acudirán otras fuerzas procedentes del centro de Europa. Cambiará la situación y se producirán lluvias y algunas nieves, especialmente desde el NO. y N. al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

El miércoles 28, pasará por Francia la depresión de la punta de Bretaña y otra de los parajes de las Azores y Madera se acercará al S. de Portugal. Estos elementos ocasionarán lluvias y algunas nieves en la Península, principalmente en el N., NE. y Andalucía con vientos variables.

Mil artículos agradables se encontrarán en

Casa Buenaventura

Noticias cortas

En el sorteo del día 21 celebrado en Madrid ha obtenido premio de 500 pesetas el billete número 22502 despachado en la Administración de Loterías número 1 de la calle Nueva a cargo de don Francisco Pons Pons.

En dicha Administración se expenden los billetes del próximo sorteo a tres pesetas el décimo.

El tiempo crudísimo que ayer reinaba restó animación a todas las manifestaciones de la vida pública.

Calles, paseos, cines y teatros viéronse poco concurridos.

El asunto tiempo es un tópico del que se suele echar mano con frecuencia, mas hay que convenir en que si alguna vez estuvo justificado el tema es en la actualidad.

Es realmente extraordinario que a estas fechas sea el tiempo crudísimo y se sienta un frío glacial.

Abundante y variada ha sido la carga que han traído estos días de Barcelona los vapores correos.

Crédito Mercantil de Menorca

Avisa a los tenedores de obligaciones del Tesoro al 4 por ciento que vencen el 1.º Abril próximo y las del 4 y medio que vencen en 1.º de Julio deben presentarlas a la mayor brevedad para el reembolso o la conversión en títulos de la Deuda Amortizable al 5 por 100.

Las personas que deseen suscribirse al nuevo empréstito, deberán presentar sus solicitudes en estas oficinas antes del 26 del corriente.

SE VENDE, por enfermedad del dueño, el establecimiento de bebidas de la calle Pi y Margall, 214.

Razón en el mismo.

LEÑA. — Para cocinas a 1'50 y a 1'75 los 40 kilos. Se admiten encargos en la plaza del Carmen número 5.

CUPÓN REGALO DE La Voz de Menorca

Cada 25 cupones pueden canjearse por un número que tendrá opción al sorteo de nuestros regalos.

De excelentes resultados para las enfermedades del estómago y nerviosas

Agua de Solares

Premiadas con altas recompensas en todas las exposiciones a que han concurrido

Gran premio en la Exposición Hispano-Francesa en Zaragoza

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

Pídase en las comidas



La mejor agua de mesa

De venta en Farmacias, Droguerías y depósitos de Aguas minerales

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares: FEDERICO MUNOZ, Rosellón 222; bajos =Barcelona.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

PARA USO DOMÉSTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.

PARA INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.

ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.

RIBETADOR

NUEVA, 32. — MAHÓN.

Almacenes "Las Novedades" de JUAN RITA

CALLE NUEVA NUMERO 14

Grandes existencias en:

Crespones, gasas, gabardinas, alpacas, prunelles, tejidos, velos, mantos Chantilly, tules, piqués, pañuelos fantasía, camisas, corbatas, gemelos, géneros de punto, perfumería, bisutería, sombrillas, paraguas, bastones, etc.

Sábanas con jaretón, desde 1'75 pesetas.

Pañería de todas clases.

Géneros blancos a verdaderos precios de fábrica.

Pianos MARISTANY

DE CUERDAS CRUZADAS

A plazos 5 duros mensuales

Representante en Menorca:

Manuel Beltrán Llabrés.—Mahón.

MOTORES AMOVIBLES MARCA "CALLE"

PARA BOTES A REMOS

Motor CALLE de 2 caballos, 5 velocidades

marcha atrás

Ptas. 650'00

Motor NEPTUNO de 2 caballos de fuerza . . . 550'00

NOTA.—Estos precios se comprenden sobre muelle de Mahón comprendiendo el motor completo con MAGNETO de alta tensión y todo lo necesario para la instalación en el bote, en cuya operación no se invierten más que unos minutos.

Representante en Menorca:

MANUEL BELTRAN LLABRÉS

Calle de San Fernando n.º 34.—MAHÓN

Pianos Paul Izabal

Cuerdas cruzadas y de marca sublime :: Ventas al contado y a plazos

Representante en Menorca: Francisco Maurin Enrich, calle Pl y Margall, 69.

Indicador de Direcciones

DOMINGO ESTRADA.—Venta de patatas «Ventosilla» para siembra.

SOMBRERERIA de Francisco Vives.— Finales temporada rebaja de precios, calle y plaza Arravaleta número 2.

PAPELES y cartones de todas clases de la casa Pablo Vidal y Negre de Barcelona.— Véndense en la Plaza del Carmen esquina Norte, Mahón, comercio de José Riudavets.

ACEBITES de oliva, filtrados y del mejor gusto, marca Joaquín Regás de Barcelona.— Véndense en la Plaza del Carmen esquina Norte, Mahón, comercio de José Riudavets.

CAFES tostados. Los de mejor marca de Puerto Rico, Moka y Brasil, se tuestan a diario en el comercio de José Riudavets, plaza Carmen 15 y Norte 1, Mahón.

LA TROPICAL de B. Coll Pasifillas de café con leche. Calle del Dr. Orfila.

PINTURAS, esmaltes, barnices. Hijo de Pons Murillo, Pl y Marga 30 - Mahón.

PAPELES pintados para decorar habitaciones.—Hijo de Pons Murillo, Pl y Margall, 50 - Mahón.

PARA toda clase de negocios en las provincias de Murcia, Albacete, Alicante y Almería, dirigirse a J. Robert Pons, Zambrana, 2, entresuelo, Murcia.

Comerciantes e industriales

Aumentad vuestras ganancias

El medio más seguro para ello es el anuncio.

No creais aquello de que «el buen paño en la arca se vende».

En la vida moderna se hace preciso buscar los clientes con rapidez.

Toda cantidad gastada en anuncios es extraordinariamente aumentada por los beneficios que con ellos se obtienen.

Los comerciantes e industriales que se han hecho ricos ha sido gracias al anuncio.

Haced la prueba y os convencereis de nuestras afirmaciones.

Para primeras hipotecas,

Para colocar dinero o para tomarlo,

pueden dirigirse a la:

Plaza de la Miranda, n.º 4. - Mahón

en donde informarán

(Todos los días de 1 a 3 tarde)

Manuel Beltrán & C.ª

Mahón - Baleares - España

Fabricantes de los selectos licores NECTAR BELTRAN, estomacal DORA y de los acreditados ANIS HIGIENICO ESTOMACAL y ANIS BELTRAN.

Aguardientes puros de uva con premios en las exposiciones de Barcelona (1888), París (1889), Londres (1889) y única recompensa otorgada en la «Pará» (Brasil, 1901) entre todos sus competidores similares

Exportación a todos los países del mundo

TARIFA DE ANUNCIOS

DE

La Voz de Menorca

En cuarta plana

Ancho de una columna

Hasta 5 líneas, tres inserciones . . . 1'00 ptas.
Hasta 5 líneas, seis inserciones . . . 1'50 >
Hasta 5 líneas, por cada inserción que exceda de seis . . . 0'20 >
Por cada línea más que exceda de seis se pagará 5 céntimos por inserción.

Ancho de dos columnas

Hasta seis centímetros: . . .
Tres inserciones . . . 2'50 ptas.
Seis id. . . 3'50 >
Por cada inserción más . . . 0'25 >
Hasta doce centímetros:
Cincuenta por ciento de aumento sobre los precios anteriores.

Hasta veinte centímetros:

Doble precio que para los seis centímetros.

Ancho de tres columnas

Veinticinco por ciento de aumento sobre los precios señalados para las dos columnas.

Media página

Por una inserción . . . 6'00 ptas.
Por dos inserciones . . . 10'00 >
Por tres inserciones . . . 12'50 >
Por cada inserción que exceda de tres . . . 1'25 >

Advertencia importante.—Los suscriptores de este periódico tienen derecho a un veinticinco por ciento de descuento sobre los precios de tarifa, excepto en el anunciador de direcciones cuyo descuento, como pueden ver, es más importante.

Página entera

Doble precio que el señalado para media página.

En segunda o tercera plana

Doble precio que el señalado para la página cuarta.

En primera plana

Doble precio que el señalado para la segunda y tercera.

OTROS ANUNCIOS

Intercalados en la crónica local, de 1 a 5 líneas, 50 céntimos por inserción. Por cada línea más, 10 céntimos de aumento por inserción.

En el anunciador de direcciones, cada mes una peseta por 5 líneas y una peseta por cada línea más para los suscriptores del periódico. Los no suscriptores pagarán doble precio.

En los anuncios por palabras, cinco céntimos por cada dos palabras.

Los artículos de reclamo pagarán 5 céntimos por línea.

ESQUELAS MORTUORIAS

Del ancho de una columna . . . 5'00 ptas
A dos columnas . . . 15'00 >
Un cuarto de página . . . 40'00 >
Media página . . . 55'00 >
Página entera . . . 75'00 >

En primera plana doble precio.

Agua Imperial Alcalina diurética